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Mulher leva cadáver para fazer 
empréstimo de R$ 17 mil em agência 

O governador Cláudio Castro se 
reuniu com o presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco, na segunda-
-feira (15, em Brasília, para avançar 
em um modelo de proposta, a 
ser apresentado no Congresso 
Nacional, para a renegociação das 
dívidas dos Estados com a União. 
Castro tem atuado de perto nes-
sa discussão, ressaltando que, 

ao longo das últimas décadas, 
todos os critérios de atualização 
da dívida man� veram condições 
que prejudicaram a capacidade 
de inves� mentos dos entes da 
Federação, que acabam tendo 
suas contas comprome� das com 
o pagamento ao Governo Fede-
ral, incluindo a cobrança de altos 
juros.

DENÚNCIA

AUTORIDADES DE 
SEGURANÇA  APRESENTAM 
ÍNDICES DE VIOLÊNCIA NO 

CISPBAF

PÁGINA 4

Temperos de Frida”: uma Jornada de 
identidade e arte latino-americana

PÁGINA 7

Cláudio Castro se 
reúne com Rodrigo 
Pacheco para tratar 
de renegociação das 
dívidas dos Estados 

Página 3

Conselho de Segurança votará na quinta-
feira sobre admissão da Palestina à ONU

Página 5

Mangaratiba promove 
audiência pública para 

debater o ProMEA

“Tudo chega 
ao fi m”, 
diz Kelly 

Slater após 
eliminação em 
etapa da WSL

BAIXADA

WILSON BESERRA
PÁGINA 6

PÁGINA 2

Autoridades de segurança 
pública do estado se reuni-
ram, na manhã da terça-feira 
(16), na sede do CISPBAF - 
Consórcio Intermunicipal de 
Segurança Pública da Baixada 

Niterói vai investir R$ 170 milhões em 
obras de revitalização em comunidades

ECONOMIA

Página 3

 Fundado em 1997  • Estado do Rio de Janeiro, quarta feira,17 de  abril de 2024.  Ano XXVII Nº 1372 - R$2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

GCADERNO

PÁGINA 8

Senado aprova PEC 
sobre criminalização 
da posse de drogas

Página 5 Página 4

BESERRA

Criança de 3 anos foi espancada e morta 
no Rio porque não queria tomar banho



GAZETA RIO2 Estado do Rio de Janeiro, Quarta-Feira, 17 de abril de 2024 < www.gazetario.com

Uma publicação de Gazeta Rio Comunicações Ltda.
GAZETA RIO

Fundado em 1997

 Diretor de Redação: Alexandre França • diretor.redacao@gazetario.com
 Diretor Presidente: Jorge Bernardes • presidente@gazetario.com 

CNPJ 50.214.993/0001-72

Administração:
Rua Governador Amaral Peixoto, 795 Centro - RJ 

Rio de Janeiro | Tel.  (21) 2657-8194 
WhatsApp:  (21) 99503-0765

 gazetario@gazetario.com
    administracao@gazetario.com

comercial@gazetario.com  

 Editor: Ricardo Bernardes
Conselho editorial: 

Carlos Alberto Antônio, Ornison Fernandes 
Tainá Bernardes e Nildo Faus� no 

Editor de Cultura - Caderno G: 
Amaury Oliveira e Ornison Fernandes
Diretor Administra� vo: Adriana Duarte

Circulação: Estado do Rio de Janeiro
Projeto Gráfi co: Genaro Braga e Antonio Vitor Jr.

Sucurssais:
Baixada: Diretor Alexandre França
Costa Verde: Diretor Ricardo Rosa

Região dos Lagos: Diretor Genaro Braga

Obs. As matérias assinadas não refl etem necessariamente a opinião do Jornal GAZETA RIO, e seus conceitos, interpretações, afi rmações e pontos de vista são de inteira responsabilidade dos respec� vos autores.

Variedades

WILSON BESERRA
VARIEDADES

GAZETA RIO

BESERRA

Escola de Artes de 
Resende abre vagas

Mangaratiba promove audiência 
pública para debater o ProMEA

CULTURAMEIO AMBIENTE

DIREITO TRABALHISTA

CHARGE

A Casa da Cultura Macedo 
Miranda, em Resende, abriu as 
inscrições para cursos de música 
no período noturno. Os interes-
sados devem comparecer na 
Escola das Artes Maestro Vicente 
Aniceto Senna, que funciona no 
térreo da Casa da Cultura, e apre-
sentar uma cópia da identi dade, 
CPF, comprovante de residência 
e uma foto 3x4.

As inscrições e o curso são 

totalmente gratuitos.
Serão oferecidos oito cursos, 

com aulas na segunda ou terça, 
entre 18h e 20h. As inscrições 
acontecem de segunda a sexta, 
das 9h às 12h e de 13h às 17h. 
O munícipe poderá escolher 
as seguintes opções de aulas: 
violão popular, teclado, técnica 
vocal, guitarra, cavaquinho, 
teoria musical, viola caipira ou 
violão clássico.

No dia 25 de abril, 
a Secretaria de 
Meio Ambiente 
de Mangara-
ti ba, em parceria 
com o Comitê da 

Bacia Hidrográfi ca Guandu, irá 
sediar uma Audiência Pública 
para discuti r o futuro do meio 
ambiente na região. O evento, 
marcado para iniciar às 9h, será 
realizado no Centro Cultural 
Cary Cavalcanti  e estará aberto 
a todos os interessados.

A Audiência Pública marca o lan-
çamento do Programa Municipal 
de Educação Ambiental (ProMEA), 
uma iniciativa que visa moldar as 
políticas públicas ambientais de 
Mangaratiba nos próximos anos. A 
participação ativa da comunidade 
é fundamental para garantir que as 
vozes locais sejam ouvidas e que as 

necessidades ambientais da cidade 
sejam adequadamente abordadas.

Com questões urgentes 

como a conservação da biodi-
versidade, a gestão dos recur-
sos hídricos e a miti gação das 

mudanças climáti cas em jogo, 
a parti cipação de todos é mais 
importante do que nunca.

O evento, marcado para iniciar às 9h, será realizado no Centro Cultural Cary Cavalcanti e estará aberto a todos os interessados 

Escola das Artes de Resende | Foto: Raimundo Brasil/PMR

Um vídeo, que viralizou 
nas redes sociais, mostra o 
momento em que uma mulher 
levou um cadáver (em uma 
cadeira de rodas) para uma 
agência bancária, na tentati va 
de sacar um emprésti mo de 
R$ 17 mil. O caso ocorreu em 
Bangu, na Zona Oeste do Rio de 
Janeiro, nesta terça-feira (16/4), 
e a mulher foi levada para a 
delegacia do bairro.

De acordo com o delegado 

que cuida do caso, Fábio Souza, 
a mulher seria cuidadora do 
idoso e também sobrinha dele. 
A ideia dela era simular a assi-
natura do ti o para fi car com 
o emprésti mo, que já ti nha 
sido aprovado. Érika de Souza 
Vieira Nunes, como foi identi -
fi cada, fi cou a todo momento 
tentando manter a cabeça do 
homem reta, enquanto fi ngia 
estar falando com ele.

A ati tude da mulher chamou 

a atenção de funcionários da 
agência bancária, que decidi-
ram fi lmar a ação enquanto 
aguardavam a chegada da 
polícia. O Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(Samu) também foi chamado 
e constatou que Paulo Roberto 
Braga, de 68 anos, estava 
morto há algumas horas.

Segundo testemunhas, a 
mulher ainda tentou fazer 
massagem cardíaca no homem, 

após ligarem para a emergência.
Érika foi levada para a dele-

gacia onde prestou depoi-
mento enquanto o corpo do 
idoso foi encaminhado para 
o Insti tuto Médico Legal (IML) 
da região. A polícia investi ga 
se outras pessoas ajudaram 
a cometer o crime e busca 
imagens de câmeras de segu-
rança. O banco precisou esva-
ziar a agência e suspender o 
atendimento no local.

Mulher leva cadáver para fazer empréstimo 
de R$ 17 mil em agência bancária no Rio

Foto: Divulgação

Ministério do Trabalho faz nova fi scalização no Porto do Rio de Janeiro
Fiscais do Ministério do Traba-

lho fazem, a parti r desde terça-
-feira, uma nova operação para 
avaliar as condições trabalhistas 
no Porto do Rio de Janeiro.

Cerca de 70 agentes esti -
veram nos portões de acesso 
e nas instalações portuárias 
para fi scalizar o cumprimento 
da legislação pelas empresas 
que atuam no local, inclusive 
transportadoras.

Porto de Itaguaí
Além disso, 20 fi scais fi ze-

ram a mesma fi scalização no 
Porto de Itaguaí, na região 
metropolitana do Rio. A ação 
de hoje é um desdobramento 
da fi scalização realizada em 13 
de março.

– Entendemos que preci-
sávamos alcançar mais tra-
balhadores pelo que verifi -
camos de jornada e formas 

de contratação na operação 
do dia 13. E também ti vemos 
alguns problemas com trans-
portadoras que não atende-
ram nossa noti fi cação. Então, a 
gente resolveu agora fazer uma 
operação mais robusta, com 
mais dias de ação e uma noti -
fi cação presencial ou através 
de seu representante legal – 
disse a coordenadora da ação, 
Bárbara Rigo.
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Castro se reúne com Pacheco para tratar 
das dívidas dos Estados com a União

Cidade

O governa do r 
Cláudio Castro 
se reuniu com 
o presidente do 
Senado, Rodrigo 
Pacheco, na 

segunda-feira (15, em Brasília, 
para avançar em um modelo de 
proposta, a ser apresentado no 
Congresso Nacional, para a rene-
gociação das dívidas dos Estados 
com a União. Castro tem atuado 
de perto nessa discussão, ressal-
tando que, ao longo das últimas 
décadas, todos os critérios de 
atualização da dívida mantive-
ram condições que prejudicaram 
a capacidade de investimentos 
dos entes da Federação, que 
acabam tendo suas contas com-
prometidas com o pagamento 
ao Governo Federal, incluindo a 
cobrança de altos juros.

- O presidente Rodrigo 
Pacheco quis ouvir os estados 
que têm dívidas mais expressivas 
para desenhar uma proposta em 
conjunto com a União e fazer uma 
mediação - declarou Cláudio Cas-
tro, que participou do encontro 
ao lado dos governadores Tarcísio 
de Freitas (SP), Romeu Zema ( 
MG), Ronaldo Caiado (GO), e do 
vice-governador do Rio Grande 
do Sul, Gabriel de Souza.

O chefe do Executivo flumi-
nense reforçou a necessidade 
de se construir um caminho 
para que os Estados possam 
ter equilíbrio financeiro para 
investir e garantir a prestação 
de serviços públicos à população. 
Hoje, a dívida do Estado do Rio 

com o Governo Federal já tota-
liza a quantia expressiva de R$ 
191 bilhões, de acordo com a 
última atualização da Secretaria 
de Fazenda. Desse montante, 
R$ 158,8 bilhões são devidos 
à União e R$ 30,2 bilhões por 
empréstimos garantidos por ela.

- Desde que se iniciaram as pri-
meiras renegociações da dívida, 

na década de 1990, o valor devido 
pelo Rio à União era de R$ 13 
bilhões. De lá para cá, já foram 
pagos R$ 153 bilhões da dívida 
(trazidos a valor presente). E ainda 
assim hoje estamos desenvol-
vendo R$ 191 bilhões. É uma 
situação insustentável. Da forma 
que é colocada hoje e desde sem-
pre, a metodologia de cobrança 

pelo Governo Federal torna a 
dívida impagável - afirmou Castro.

Efeito bola de neve
As dívidas do Rio de Janeiro 

foram repactuadas na década 
de 1990, portanto, há 30 anos. 
Desde então, passaram por 
várias negociações e refinan-
ciamentos. Em 1999, ocorreu 

o maior refinanciamento con-
tratado, de R$ 13 bilhões - nos 
valores da época. Ao longo 
do tempo, os subsídios foram 
impactados por diversas leis e 
normativas federais, além de 
consideráveis passivos.

O montante da dívida do 
Rio de Janeiro apresentou 
um alto crescimento, entre 

outros motivos, devido aos 
indexadores utilizados para 
cobrança de juros (IGP-DI + 6% 
e posteriormente IPCA + 4% 
ou Selic) ao longo do tempo. 
Soma-se a isso a metodologia 
de variação cumulativa dos 
índices estabelecidos pela 
União, ao invés da adoção 
de um modelo mensal.

Prefeitura do Rio participa da 
2ª edição do Web Summit Rio

VLT terá espaço exclusivo para mulheres

O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, participou, na manhã de 
terça-feira (16), da abertura da 
segunda edição do Web Sum-
mit Rio, um dos maiores even-
tos de inovação e tecnologia do 
mundo. A expectativa da Prefei-
tura é que o evento no Riocen-
tro movimente R$ 1,5 bilhão na 
economia carioca (2023 a 2028), 
com as seis edições previstas, 
incluindo a do ano passado. No 
palco central, Paes falou sobre a 
importância de trazer o evento 
ao Rio e sobre todos os esfor-
ços do governo municipal para 
transformar a cidade na capital 
da inovação na América Latina.

– O Rio é a capital do G20 
e receberá os grandes líderes 
mundiais em tempos difíceis. 
Alguns de vocês estiveram aqui 
no ano passado e acredito que já 
perceberam que a edição deste 
ano está ainda maior. Em 2023, 
falei da missão de transformar 
o Rio na capital da inovação na 
América Latina e, hoje, tenho a 
satisfação de compartilhar com 
vocês os nossos progressos em 

tornar nossa visão em realidade. 
O Web Summit é parte funda-
mental nessa jornada. Desde o 
nosso último encontro, demos 
passos significativos nesse obje-
tivo. O Porto Maravilha está se 
tornando uma importante área 
de tecnologia e inovação. É a 
casa do IMPA Tech, a primeira 
graduação do Instituto de Mate-
mática Pura e Aplicada. Nesse 
mesmo complexo, construído 
pela Prefeitura e chamado Porto 
Maravalley, empresas e startups 
estarão reunidas para trabalha-
rem na cidade. Queremos solu-
ções inovadoras para construir 
uma cidade pronta para o futuro. 
Acreditamos que a tecnologia e 
a inovação são peças chave na 
economia, geração de empregos 
e redução da desigualdade – afir-
mou Eduardo Paes.

No Web Summit, a Prefei-
tura conta com um estande da 
Invest.Rio, a agência de atração 
de investimentos da cidade. Esta 
é a segunda vez que o Município 
marca presença com um grande 
estande no evento. 

Niterói vai investir R$ 170 milhões em 
obras de revitalização em comunidades 

Moradores de 10 comuni-
dades de diferentes bairros de 
Niterói serão beneficiados com 
obras de urbanização O prefeito 
Axel Grael assinou, nesta segun-
da-feira (15), a ordem de início 
das intervenções. Serão cerca de 
R$ 170 milhões de investimentos 
em novas estruturas de drena-
gem, pavimentação e contenção 
de encostas com o objetivo de 
melhorar a qualidade de vida dos 
moradores. A previsão é de que 
as obras sejam entregues em um 
prazo de 11 meses. 

As obras acontecerão 
nas seguintes comunidades: 
Maceió; Caniçal; Souza Soares; 
Grota; Igrejinha; Bonsucesso; 
Mineirinho; Caranguejo; Bar-
reira e Monan.

De acordo com o prefeito 
Axel Grael, as intervenções serão 
importantes para melhorar a 
qualidade vida dos moradores 
e para aumentar a resiliência 
da cidade.  

“Estamos aqui falando de 
intervenções importantes que 
têm uma expectativa muito 
grande. É importante falar que 
todas essas ações que estamos 
tomando há mais de 10 anos 
contribuem para a resiliência 
de Niterói. Sejam obras de 

contenção de encostas, sejam 
ações de reflorestamento de 
encostas, drenagem de encos-
tas ou das partes planas da 
cidade e pavimentação”, expli-
cou o prefeito.  

As comunidades vão rece-
ber obras de pavimentação 

de vias, acessos e escada-
rias, além da revitalização de 
áreas de convívio, que serão 
equipadas com itens de lazer 
para jovens, adultos e idosos. 
Haverá ainda a implemen-
tação e a complementação 
de sistemas de drenagem, 

e a instalação de pontos de 
coleta de lixo.

Estão previstas também a 
restauração e a instalação de 
novos pontos de iluminação 
em LED, contenção de encos-
tas com solo grampeado e a 
implementação de paisagismo.

O governador Cláudio Castro e outros governadores se reúnem com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, para discutir a renegociação das dívidas. (Rafael Campos)

Beth Santos/Prefeitura do Rio

Governador discutiu modelo de proposta, a ser elaborado em conjunto com o Governo Federal, que garante a capacidade de investimentos dos entes da Federação

O VLT Carioca vai ganhará um 
espaço exclusivo para mulheres. 
A novidade foi publicada no Diá-
rio Oficial do Município desta 
terça-feira (16).

De acordo com o decreto, o 
vagão no VLT exclusivo para mulhe-
res valerá de segunda a sexta-feira, 
nos horários de maior movimento, 
das 6h às 10h da manhã e das 17h 

às 20h, exceto nos feriados.
O espaço deverá ter pintura 

externa na cor rosa, com dizeres: 
“VLT - exclusivo para mulheres”.

A lei é de autoria dos vereado-
res Átila Nunes e Rafael Aloísio 
Freitas, ambos do PSD, e foi sancio-
nada pelo prefeito Eduardo Paes.

A concessionária terá dois 
meses para colocar a lei em prática.
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Autoridades de segurança da Baixada 
apresentam índices de violência

Au t o r i d a d e s 
de segurança 
pública do 
estado se reuni-
ram, na manhã 
da terça-feira 

(16), na sede do CISPBAF - Con-
sórcio Intermunicipal de Segu-
rança Pública da Baixada Flumi-
nense, em Duque de Caxias, para 
apresentar um balanço e avaliar 
os índices de violência registra-
dos na região. O evento aconte-
ceu no auditório do Centro Inte-
grado de Comando e Controle da 
Baixada Fluminense (CICC-BF) e 
contou com a presença de auto-
ridades de segurança e de auto-
ridades públicas, entre elas o 
prefeito Wilson Reis, presidente 
do CISPBAF, delegados de polícia 
e comandantes de batalhões.

Na ocasião, foram inaugura-
das as novas instalações do 3° 
DPA – Departamento de Polícia 
de Área da Polícia Civil, que vai 
funcionar no térreo da sede do 
CISPBAF, na Avenida Brigadeiro 
Lima e Silva, n° 1189, no bairro 25 
de Agosto. Também foram entre-
gues duas viaturas para o patru-
lhamento preventivo e proteção 
ambiental da Guarda Municipal. 
O ex-prefeito Washington Reis, 
fundador do CISPBAF e secre-
tário de estado de Transporte e 
Mobilidade Urbana, foi home-
nageado junto com o prefeito 

Wilson Reis e outras autoridades.
O secretário municipal de 

Segurança e diretor operacional 
do CISPBAF, Dhiego Berg, desta-
cou os avanços na área de segu-
rança após a implantação do 
CISPBAF na Baixada Fluminense, 
principalmente em Duque de 
Caxias, onde foram instaladas 
320 câmeras de monitoramento, 
sendo 135 com inteligência arti-
ficial. Ele também frisou que o 
trabalho integrado entre as for-
ças de segurança e o monitora-
mento por câmeras possibilitou 
a prisão de criminosos que agiam 
em Duque de Caxias, em assal-
tos, furtos e roubos de cargas, 
entre outros delitos, atuando 
na solução de 134 inquéritos 
policiais nos últimos 12 meses.

A Polícia Rodoviária Federal 
foi representada pelo superin-
tendente executivo Rafael Pinto 
Alvim, que destacou a impor-
tância do CISPBAF para a popu-
lação da Baixada Fluminense, 
salientando que a troca de infor-
mações entre as instituições é 
fundamental para a redução dos 
índices de criminalidade. A Polí-
cia Civil foi representada pelo 
diretor do 3°

DPA, delegado Geraldo Assed, 
e a Polícia Militar pelo tenen-
te-coronel André Ayres, subco-
mandante do 3º Comando de 
Policiamento de Área – CPA.

QUEIMADOS

NILÓPOLIS

A Prefeitura de Queimados, 
por meio do Programa de IST/
Aids e Hepatites Virais, lançou 
na terça-feira (16), no Centro de 
Cidadania LGBTI, a oferta da 
PREP (Profilaxia Pré Exposição). 
A ferramenta preventiva ao 
HIV (Vírus da Imunodeficiên-
cia Humana), disponibilizada 
desde 2017 pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) tem impedido 
novos casos de HIV. O Centro 
de Cidadania fica na Rua Otí-
lia, 1495, Queimados (rua do 
Fórum).

Quanto maior a proporção 
da adesão à profilaxia ado-
tada nos municípios, menor 
tem sido os casos de infecções. 

Esse vírus ataca o sistema imu-
nológico, que é o responsável 
por defender o organismo de 
doenças. Trabalhar medidas 
preventivas, assim como ter 
dados fidedignos tem ajudado 
na construção e efetivação de 
políticas públicas.  

Para ter acesso ao medica-
mento, os interessados devem 
procurar a Casa da Vigilância 
em Saúde. Prevenir foi e será 
sempre o melhor remédio. “A 
ampliação do mecanismo de 
prevenção, auxiliará na redu-
ção de novos casos, além de 
possibilitar que os usuários 
tenham o maior acesso a sua 
saúde através do atendimento 

especializado”, afirma o Coor-
denador do Programa de Ist/
Aids e Hep Virais do Município, 
Lázaro Silva.

O prefeito de Queimados, 
Glauco Kaizer é enfático ao 
dizer que a saúde dos mora-
dores do município é uma 
das suas maiores prioridades: 
“Estamos trabalhando forte 
para oferecer a todos os mora-
dores da nossa cidade os cui-
dados de prevenção e, caso 
necessário, o tratamento para 
Infecções Sexualmente Trans-
missíveis. Não vamos parar de 
conscientizar as pessoas e cui-
dar do nosso povo”, ressaltou 
Kaizer.

Pela primeira vez, a cidade 
de Nilópolis sediou o III Encon-
tro Regional Baixada Flumi-
nense da Associaçao dos Con-
selheiros Tutelares do Estado 
do Rio de Janeiro (ACTERJ). 
A OAB Nilópolis recebeu os 
conselheiros, ex-conselheiros 
tutelares e membros da equipe 
técnica da rede de proteção 
de crianças e adolescentes de 
diversos municípios da região, 
no último sábado (13).

O tema do evento foi ”As 
distorções das atribuições do 
Conselho Tutelar”. A palestra 
ficou por conta de Ana Rosa, 

conselheira tutelar de São João 
de Meriti, que falou das atribui-
ções e distorções do Conselho 
Tutelar, as alterações do Esta-
tuto da Criança e do Adoles-
cente e casos geralmente ditos 
pelo senso comum.

 A primeira mesa foi ocupada 
pelas autoridades presentes: 
Cezar Renato, superintendente 
da Criança e do Adolescente e 
membro do Conselho Munici-
pal da Criança e do Adolescente 
de Nilópolis (CMDCA), Marcelo 
Bigossi, subsecretário de Segu-
rança Pública, Everline Lima, 
secretária de Desenvolvimento 

Social e André Roberto, conse-
lheiro tutelar de Nilópolis.

O representante de Niló-
polis saudou a todos os pre-
sentes e reafirmou o compro-
misso do Conselho Tutelar de 
zelar pelo cumprimento dos 
direitos de todas as crianças e 
adolescentes.

Sívilia Batista, conselheira 
tutelar de Duque de Caxias e 
atual presidente da ACTERJ 
encerrou a cerimônia agrade-
cendo a ótima parceria com a 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social de Duque 
de Caxias.

A menina Lara Emanuelly 
Braga, de 3 anos, que morreu 
com sinais de espancamento 
no domingo, em São João de 
Meriti, na Baixada Fluminense, 
foi agredida porque não queria 
tomar banho. A informação é 
investigada pela Delegacia de 
Homicídios da Baixada Flumi-
nense (DHBF) que autuou em 
flagrante por homicídio qualifi-
cado (quando não há chance de 

defesa da vítima) Carlos Hen-
rique da Silva Junior, de 30, 
padrasto da criança. Preso por 
policiais militares na residência 
onde o assassinato aconteceu, 
no Bairro Vila Rosali, o suspeito 
prestou depoimento na espe-
cializada e confessou a morte 
da enteada.

A mãe da criança, identi-
ficada como Thayssa Braga, 
não estava na casa na hora do 

crime. Ela havia levado um dos 
irmãos de Lara para ser aten-
dido numa Unidade de Pronto 
Atendimento. Segundo o RJTV, 
outro irmão da menina, de 
apenas 5 anos, presenciou o 
assassinato. Ele teria contado 
ter visto o padrasto bater 
na menina por duas vezes. E 
que, em seguida, ela caiu e 
bateu a cabeça no chão, que 
passou a sangrar.

Pouco depois, Carlos Hen-
rique colocou o corpo de Lara 
na cama e disse para seu irmão 
que ela estava apenas dor-
mindo. Pai biológico da criança, 
o carregador do Ceasa Maike 
Oliveira Ramos, de 28, que é 
separado de Thayssa, esteve 
nesta segunda-feira, no Insti-
tuto Médico-Legal de Duque 
de Caxias, para onde o corpo 
de Lara foi levado.

Queimados avança na luta contra a AIDS

Criança de 3 anos foi espancada e morta no Rio de Janeiro porque não queria tomar banho

Nilópolis sedia Encontro Regional 
Baixada de Conselheiros Tutelares

Divulgação / PMN
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Senado Federal aprova PEC sobre 
criminalização da posse de drogas

Medida inclui na Constituição distinção entre traficante e usuário
Por Sabrina Craide
Agência Brasil 

O Senado apro-
vou nesta 
te rç a -fe i ra 
(16), em dois 
turnos, a pro-
posta que 

inclui na Constituição Federal 
a criminalização da posse e do 
porte de qualquer quantidade 
de droga ilícita. A Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
teve 53 votos favoráveis e nove 
contrários no primeiro turno, e 
52 favoráveis e nove contrários 
no segundo turno.

Apresentada pelo presi-
dente da Casa, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), a PEC acrescenta um 
inciso ao art. 5º da Constituição 
Federal para considerar crime 
a posse e o porte, indepen-
dentemente da quantidade de 
entorpecentes e drogas sem 
autorização ou em desacordo 
com a lei. Segundo a pro-
posta, deve ser observada a 
distinção entre o traficante 
e o usuário pelas circunstân-
cias fáticas do caso concreto, 
aplicando aos usuários penas 
alternativas à prisão e trata-
mento contra dependência. 

Pacheco esclareceu que a 
PEC faz uma ressalva sobre a 
impossibilidade da privação de 
liberdade do porte para uso de 
drogas. “Ou seja, o usuário não 
será jamais penalizado com o 
encarceramento”, disse. Ele tam-
bém destacou que a utilização 

de substâncias derivadas de dro-
gas ilícitas para uso medicinal 
não será afetada pela PEC.

Atualmente, a Lei nº 11.343, 
de 2006, conhecida como Lei das 
Drogas, estabelece que é crime 
vender, transportar ou fornecer 
drogas. A pena é de reclusão de 
cinco a 15 anos, além de multa. 
Adquirir, guardar,  transportar 

ou cultivar drogas para consumo 
pessoal também é considerado 
crime pela lei atual, mas neste 
caso as penas previstas são 
advertência, medidas educati-
vas e prestação de serviços à 
comunidade. A legislação não 
estabelece uma quantidade de 
entorpecentes que diferencie os 
dois delitos. 

Ao justificar a apresentação 
da PEC, Rodrigo Pacheco argu-
menta que não há tráfico de 
drogas se não há interessados 
em adquiri-las. “O traficante de 
drogas aufere renda – e a uti-
liza para adquirir armamento e 
ampliar seu poder dentro de seu 
território – somente por meio 
da comercialização do produto, 

ou seja, por meio da venda a um 
usuário final”, diz.

As propostas de emenda à 
Constituição devem ser apro-
vadas em dois turnos de vota-
ção, precedidos de cinco e duas 
sessões de discussões em Ple-
nário, respectivamente, para 
entrarem em vigor. Uma PEC 
é aprovada quando acatada 

por, no mínimo, três quintos 
dos senadores (49 votos), após 
dois  turnos de deliberação.

Após aprovada no Senado, a 
proposta seguirá para a análise 
da Câmara dos Deputados. Para 
que a mudança seja incluída 
na Constituição, a PEC precisa 
ser aprovada nas duas Casas 
do Congresso.

Ministro Barroso pede vistas no CNJ 
e tenta salvar os juízes da Lava Jato

O ministro Luís Roberto Bar-
roso, presidente do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), pediu 
vista e suspendeu o julgamento 
sobre a abertura de processo 
administrativo disciplinar (PAD) 
contra o ex-juiz suspeito e atual 
senador, Sergio Moro (União Bra-
sil-PR), e a juíza afastada Gabriela 
Hardt, além do juiz Danilo Pereira 
Júnior e os desembargadores 
Thompson Flores e Loraci Flores 
de Lima, no âmbito da análise 
sobre os abusos ocorridos na 
Operação Lava Jato.

Além disso, Barroso votou 

por revogar os afastamentos de 
Hardt, Thompson Flores, Danilo 
Pereira Júnior e Loraci Flores de 
Lima e criticou a decisão do cor-
regedor nacional de Justiça, Luís 
Felipe Salomão, que os afastou 
na segunda-feira (15): “considero 
que foi medida Ilegítima, arbi-
traria e desnecessária o afas-
tamento dos juízes por decisão 
monocrática sem deliberação da 
maioria e sem nenhuma urgên-
cia que não pudesse aguardar 
24h para ser submetida a esse 
plenário. Entendo que tal decisão 
contrariou frontalmente decisão 

do STF”.
Relator da reclamação discipli-

nar, Salomão votou, nesta terça 
(16), favoravelmente à abertura 
do PAD contra os envolvidos. 
Barroso, no entanto, ao suspen-
der o julgamento sobre a aber-
tura, afirmou que nem ele “e 
nem qualquer dos conselheiros 
aqui pode ter tido tempo de, de 
ontem para hoje, ter estudado 
este processo com a seriedade 
e a consciência que ele exige”. 

O ministro citou as 1.160 pági-
nas da correição, 146 páginas do 
relatório da correição e 26 horas 

de gravação de 14 depoimentos, 
inclusive da juíza Gabriela Hardt, 
como documentos impossíveis 
de serem analisados em tão 
pouco tempo. “Para se instau-
rar um PAD é preciso que tenha-
mos um acesso pessoal mínimo 
à documentação e à prova, que 
[nestas condições] nem o Super-
-Homem poderia ter”, ironizou.

Com a suspensão do julga-
mento sobre a abertura do 
PAD, agora o CNJ vota para 
decidir se mantém ou não o 
afastamento de Hardt e dos 
desembargadores.

MP do Desenrola para 
empresas deve sair na 
próxima semana

Ministério da Educação estuda criar universidade indígena

O programa do governo fede-
ral para renegociação de dívidas 
de MEIs e empresas de pequeno 
porte, o Desenrola para pessoas 
jurídicas, deve ser oficialmente 
lançado na semana que vem por 
meio de uma medida provisória, 
disse nesta terça-feira o minis-
tro do Empreendedorismo, da 
Microempresa e da Empresa de 
Pequeno Porte, Márcio França.

O Desenrola para empresas 
terá um orçamento de 7 bilhões 
de reais do Fundo Garantidor de 
Operações (FGO) para viabilizar 
a renegociação das dívidas e, 

segundo o ministro, pode ala-
vancar mais de 35 bilhões de 
reais em crédito para que os 
devedores possam refinanciar 
seus passivos.

O programa será voltado 
para microempreendedores 
individuais (MEIs) e pequenas 
empresas (receita anual de até 
5 milhões de reais).

O programa tem inspiração 
no Desenrola Brasil, voltado para 
pessoas físicas e que já contem-
plou mais de 11,5 milhões de 
pessoas que estavam endivida-
das, segundo dados do governo.

Atualmente, países como Bolívia e México possuem universidades indígenas

Pensado pela primeira 
durante a gestão de Dilma 
Rousseff, o Ministério da Edu-
cação (MEC) estuda fundar 
a “Universidade Indígena”. 
Uma portaria com a medida 
foi publicada na edição do 
Diário Oficial da União desta 
quarta-feira (17) e um grupo 
de trabalho foi articulado. 

Reportagem do G1 destaca 
que, em dezembro de 2023, 
representantes dos povos 
indígenas participaram de 
uma audiência pública na 
Câmara dos Deputados onde 
pediram a criação de uma uni-
versidade própria.

Atualmente, países como 
Bolívia e México possuem uni-
versidades indígenas. A uni-
dade mexicana, por exemplo, 
oferece cursos como Direito, 
Biotecnologia e Sistemas Com-
putacionais, além de mestra-
dos e doutorados.

Atualmente, o Brasil abriga 

centenas de povos indígenas 
diferentes, com línguas, cul-
turas e tradições distintas. 
Segundo dados da Fundação 

Nacional do Índio (FUNAI) e 
de organizações indígenas, 
estima-se que existam mais 
de 300 etnias indígenas no 

Brasil. Cada uma dessas etnias 
possui sua própria história, 
modo de vida, língua e terri-
tório tradicional.
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OPORTUNIDADES

Aprender as principais téc-
nicas de mixagem e domi-
nar uma controladora digi-
tal. Estudar os conceitos da 
Indústria 4.0 e seus pilares e 
a inserção da inteligência e 
conecti vidade no processo 
de fabricação dos produ-
tos do dia a dia. Esses são 
alguns dos conhecimentos 
adquiridos pelos jovens que 
se inscreverem nos cursos 
de Práti cas de DJ e Indústria 
Avançada dos Espaços da 
Juventude.

No total, são oferecidas 3,5 
mil vagas para todas as uni-
dades dos Espaços da Juven-
tude: Estácio, Cidade de Deus, 
Madureira, Vargem Pequena, 
Vigário Geral, Jacarezinho e 
Campo Grande. Os Espaços 
já capacitaram mais de 10 
mil jovens para as profi ssões 
do futuro, ou seja, aquelas 
que têm foco na tecnologia 
e inovação em diversos cam-
pos. Cada unidade possui 250 
vagas para cada curso, com 
turmas mensais.

Há vagas para os turnos 
da manhã, tarde e noite e 
as aulas acontecerão de 2 a 
31 de maio. Todos os cursos 
dos Espaços da Juventude 
oferecem certificado de 
conclusão.

Os Espaços da Juventude
Além dos cursos de 

Práti cas de DJ e Indústria 
Avançada, os Espaços da 
Juventude oferecem vagas, 
regularmente, para outras 
oportunidades: Design de 
Games, Robóti ca, Operação 

de Drone, Impressão 3D, 
Mídias Digitais, Informáti ca 
para Negócios e Programa-
ção Móvel.

Os alunos dos Espaços da 
Juventude têm acesso a um 
ambiente acolhedor, sus-
tentável, equipado e clima-
ti zado. Juntos, os jovens são 
esti mulados a criar soluções 
que possam revolucionar o 
mercado de consumo e do 
trabalho, com a orientação 
de professores e material 
didáti co exclusivo.

Os interessados devem 
preenchera o formulário de 
inscrição até o dia 29. Ele está 
disponível nas redes sociais 
da Secretaria Especial da 
Juventude Carioca.

Onde fi cam
- Estácio: Praça Roberto 

Campos (saída do metrô).
- Cidade de Deus: Rua 

Daniel s/nº, apartamentos 
da Cidade de Deus (refe-
rência: próximo à Fundação 
Leão XIII).

- Vigário Geral: Estrada do 

Vigário Geral s/nº - Praça Elba 
(referência: igreja em frente 
ao contêiner).

- Vargem Pequena: 
Estrada dos Bandeirantes s/
nº, Av. A (referência: Praça 
Veluza Bispo).

- Madureira: Avenida 
Ministro Edgard Romero 502 
(em frente ao BRT Otaviano).

- Jacarezinho: Avenida 
Dom Hélder Câmara, 1801.

- Campo Grande: Rua 
Dom Pedrito, na Praça da 
Subprefeitura da Zona Oeste.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Cursos de DJ e Indústria Avançada têm 3,5 
mil vagas abertas nos Espaços da Juventude
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Temperos 
de Frida”: 
uma Jornada de 

identidade e arte 
latino-americana

Em meio aos aro-
mas vibrantes e 
cores pulsantes da 
cultura mexicana, 
nasce “Temperos 
de Frida”, uma peça 

teatral que transcende as fron-
teiras do palco para mergulhar 
nas profundezas da alma lati-
no-americana. Com uma traje-
tória marcada por encontros, 
descobertas e colaborações, 
Rosana e Natalia, fundadoras 
da QINTI Companhia, comparti-
lham sua jornada de criar uma 
experiência teatral única que 

celebra a vida e o legado da 
icônica Frida Kahlo.

“Tudo começou de forma 
bastante orgânica, quase como 
um chamado do destino”, revela 
Rosana, com um sorriso que 
transborda gratidão. “A ideia 
inicial surgiu durante um con-
vite para uma culinária temá-
tica mexicana, onde um amigo 
provocou: ‘E México? E Frida?’. 
Eu, imediatamente inspirada, 
aceitei o desafio de trazer à 
vida essa Frida Kahlo que cozi-
nhava, que compartilhava sua 
paixão pela comida com amigos 

e convidados”, afirma. Essa cone-
xão entre culinária, identidade 
e afetividade foi o ponto de 
partida para a primeira versão 
mais intimista do espetáculo, 
em 2016. 

Desde então, “Temperos de 
Frida” evoluiu, ganhando novas 
camadas de profundidade e tea-
tralidade. Foi no ano passado 
que essa nova versão chegou, 
com direção de Tatiana Motta 
Lima e figurinos de Francisco 
Leite. “Nossa parceria foi se for-
talecendo ao longo do tempo”, 
complementa Natalia, com um 

brilho nos olhos. 
A união entre Rosana e Nata-

lia deu origem à QINTI Compa-
nhia, uma iniciativa destinada 
a explorar as riquezas culturais 
e históricas da América Latina 
através de encontros cênicos. 

Com apresentações em tea-
tros renomados e uma cres-
cente base de admiradores, 
“Temperos de Frida” se tornou 
não apenas um espetáculo que 
se apresentou em locais como 
os SESCs Madureira e Pinheiros 
(SP) e Teatro Gláucio Gil, mas 
uma celebração da diversidade 

e da humanidade que une os 
latino-americanos. Com a QINTI 
Companhia à frente, Rosana e 
Natalia continuam sua missão de 
promover encontros cênicos que 
ecoam os ritmos pulsantes e as 
histórias profundas da América 
Latina, com a temporada pror-
rogada neste mês de abril no 
Teatro Glauce Rocha, no Centro 
do Rio.

Serviço:
Datas: 18, 19, 25 e 26 de Abril
Dias: Quintas e Sextas-Feiras 
Horário: 19h 
Local: Teatro Glauce Rocha 

(Centro/RJ)
Endereço: Avenida Rio Branco, 

179, Centro/RJ (em frente ao 
Metrô Carioca)

Ingressos: https://www.
s ympla.com.br/evento/
temperos-de-frida/2339094

Valores: R$ 40 (inteira) / R$ 
20 (meia entrada em casos pre-
vistos por lei)

Classificação indicativa: 16 
anos

ATENÇÃO: SEM CADEIRAS 
MARCADAS. ASSENTO POR 
ORDEM DE CHEGADA NO 
TEATRO. 

GCADERNO
Por AMAURY OLIVEIRA 
Os preparativos das escolas 

de samba para o carnaval 2025 
começaram. 

A frenética a troca dos car-
navalescos nas escolas que vão 
desfilar na Marquês de Sapucaí 
no domingo e segunda na festa 
de Momo. 

Acadêmicos do Salgueiro, que 
voltou no desfile das campeãs, 
contratou o carnavalesco carioca 
Jorge Silveira, que ganhou dois 
carnavais pela Mocidade Alegre 
de SAMPA. Já a verde e rosa da 
Mangueira, foi buscar na terra da 
garoa (SP) o carnavalesco Sidnei 
França. Esse artista colecionou 
cinco campeonatos no seu cur-
rículo pela Mocidade Alegre com 
quatro títulos e um pela Águia 
de Ouro. 

A Mocidade Independente 
de Padre Miguel contratou um 
velho conhecido. Renato Lage 
foi campeão pela verde e branco 
em 1990,1991 e 1996. Está afas-
tado há mais de vinte anos da 
escola. Renato vai fazer dupla 
com Márcia Lage no comando do 
carnaval em 2025. O casal de car-
navalesco vai ter que arregaçar 
as mangas das camisas para tirar 
a escola da Vila Vintém desse 

quadro caótico, que amargou 
o décimo lugar com o enredo 
sobre o caju no último carnaval. 

A escola do morro do Borel, 
Unidos da Tijuca, está em trata-
tivas para trazer o carnavalesco 
Edson Pereira que rescindiu o 
contrato com o Salgueiro. 

Alexandre Lousada cam-
peoníssimo na era dos carna-
vais da Marquês de Sapucaí, vai 
comandar a Unidos de Padre 
Miguel. A escola da Zona Oeste 
subiu para o grupo especial. 

Até a presente data, as escolas 
de samba relacionadas abaixo 
renovaram com os seus car-
navalescos, são elas: Beija Flor, 
Grande Rio, Imperatriz, Portela, 
Vila Isabel, Paraíso do Tuiutí, Vira-
douro e Império Serrano. 

Estamos aguardando a esco-
lha dos enredos e as possíveis 
trocas dos diversos profissionais 
que compõem a cadeia produ-
tiva do carnaval da Marquês da 
Sapucaí. 

A Grande Rio já acertou com 
o governador Helder Barbalho 
do estado do Pará o enredo que 
vai falar sobre esse estado do 
norte do país.

Esse enredo vai ser 
patrocinado. 

A dança das 
cadeiras para o 
Carnaval de 2025 
está em curso

Gabriel Cavalcanti canta no 
Projeto Clássicos do Samba, no 
Theatro Municipal de Niterói

Em tempos de relações afe-
tivas diluídas em que poucos 
querem se responsabilizar pelos 
afetos, a autora de 33 anos se 
compromete, se arrisca e se 
assume romântica em poemas 
sobre as várias fases do amor e 
do amar – que pode durar uma 
vida inteira ou só o percurso de 
um bloco de carnaval. “Em Amor 
Recreativo a famigerada palavra 
de quatro letras ganha contor-
nos tão difusos quanto o efeito 
das borboletas no estômago,” 
destaca a poeta Thaís Campo-
lina, que assina a orelha do livro 
“Amor Recreativo”, de Luiza Leite 
Ferreira, que será lançado nesta 
terça-feira (16) na  Sala Carlos 
Couto, no Centro de Niterói. 

O humorista Júnior Chicó leva 
para o palco Sala Nelson Pereira 
dos Santos, na próxima sexta-
-feira (19), às 21h, suas desilusões 
amorosas. No espetáculo “Como 
partir o coração de um aqua-
riano”, o pernambucano aborda 
casos que lhe renderam boas 
histórias. Os ingressos podem 
ser adquiridos online ou presen-
cialmente no local.

Em seu segundo show 
solo de Stand Up Comedy, 
o artista conta com muito 
bom humor os desastres 
amorosos vividos ao longo 
da vida. Aquariano nato, o 
humorista não tem pudor ao 
levar pro palco os motivos 
pelos quais chorou escorre-
gando na parede do banheiro 
ouvindo Celine Dion. 

Rafael Catarcione/Riotur

Luiza Leite Ferreira lança seu 2º livro na Sala Carlos Couto

Júnior Chicó leva seu Stand Up Comedy à Sala Nelson

Gabriel Cavalcanti lança 
seu segundo disco “Se for, me 
chama”, no Theatro Municipal 
de Niterói dentro do projeto 
Clássicos do Samba, que acon-
tece nesta quarta-feira (17), às 
19h. O álbum reúne composi-
ções inéditas de Paulo Cesar 
Pinheiro, Francis Hime, Cris-
tóvão Bastos, João Camarero, 
dentre outros.

Aos 10 anos, Gabriel tirou 
os seus primeiros acordes no 
cavaquinho, instrumento que o 
acompanha por toda sua traje-
tória musical. Aos 16, já profis-
sional da música, convivia com 

nomes importantes do cená-
rio popular. Atualmente, aos 37 
anos, o músico é uma das gran-
des referências de sua geração. 
Em novembro, lançou seu 2º 
álbum – “Se for, me chama”, com 
dez composições que transitam 
entre gerações, trazendo nomes 
consagrados, como Paulo César 
Pinheiro, Francis Hime, Cristo-
vão Bastos, Mauricio Carrilho, 
Luciana Rabello, Paulo Frederico, 
e compositores que se destacam 
atualmente no cenário da música 
brasileira, como João Camarero, 
Miguel Rabello, Roberto Didio, 
Douglas Germano.

Luciano Câmara, Rosana e Natalia 
apresentando o espetáculo 

“Temperos de Frida”.
Foto: Divulgação

SAMBA & CARNAVAL SEM FILTRO
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Maior campeão da história 
do surfe, com 11 títulos mun-
diais, o norte-americano Kelly 
Slater sinalizou que a aposen-
tadoria está próxima. Na terça-
-feira (16) ele revelou que 2024 
foi seu último ano inteiro na Liga 
Mundial de Surfe (WSLÇ, na sigla 
em inglês), após perder a bate-
ria e ser eliminado da etapa de 
Margaret River (Austrália, em 
que ocorre o corte no número 
atletas (de 35 para 22).  Slater 

não somou pontos suficientes 
para se posicionar entre os 22 
primeiros colocados e prosseguir 
na briga pelo título.

“Tudo chega ao fim e, se você 
não se adaptar, não consegue 
sobreviver. Eu não estou 100% 
motivado como todo mundo 
está agora. Foi uma vida incrível, 
rica em memórias”, afirmou o 
surfista de 52 anos , em entre-
vista à WSL.

Slater saiu do mar de Margaret 

River carregado pelos fãs, após 
a eliminação para o compatriota 
Griffin Colapinto na terceira fase.

Kelly Slater faturou o primeiro 
título mundial aos 20 anos, em 
1992, tornando-se o surfista 
mais jovem a levantar o troféu. 
Depois a partir de 1994, enfilei-
rou cinco títulos consecutivos, se 
sagrando pentacampeão. E não 
parou por aí: foi campeão mun-
dial também de 2005 a 2006, e 
nos anos de 2010 e 2011. Este 

este último, aos 39 anos, lhe 
valeu outro recorde: o de ser o 
campeão masculino mais velho.

“Quando olho para trás, vejo 
alguns dos meus amigos se apo-
sentando. Talvez eles possam 
entender como me sinto agora. 
Apenas um alívio”, disse Slater, 
detentor do título de Melhor de 
Todos os Tempos (G.O.A.T - sigla 
em inglês para Greatest Off All 
Time”).

O Centro Esportivo Miécimo 
da Silva, em Campo Grande, na 
Zona Oeste, vai abrir 1.360 vagas 
gratuitas para práticas esporti-
vas. As inscrições começam na 
terça-feira (16) e vão até o dia 
27 deste mês. A faixa etária das 
atividades é a partir dos 5 anos 
de idade. Entre as modalidades 
disponíveis estão alongamento, 
atletismo, balé, basquete, boxe, 
capoeira, flag football, funcional 

kids, futebol society, ginástica 
artística, caratê, jiu-jitsu, tênis, 
vôlei etc. Cada pessoa pode se 
inscrever em até três modalida-
des, sendo duas de sua escolha e 
a terceira somente para esportes 
de quadra.

Serão distribuídas 300 senhas 
para inscrição por dia, a partir 
das 7h. Elas só serão entregues 
mediante a apresentação de 
cópias de todos os documentos. 

Para matrícula dos maiores de 18 
anos são necessárias cópias da 
identidade, do CPF e do compro-
vante de residência. Para quem 
tem mais de 70 anos ou algum 
problema de saúde é obrigató-
ria a apresentação de atestado 
médico

Para matrícula de pessoas 
com deficiência é preciso levar 
identidade e CPF, comprovante 
de residência do próprio e 

identidade e CPF do responsá-
vel (caso seja menor de 18 anos 
ou adulto incapaz), declaração 
escolar, laudo com CID, atestado 
médico e uma foto 3×4.

As inscrições são realizadas 
na secretaria do Miécimo, de 
terça a sábado, das 8h às 17h. 
O Centro Esportivo Miécimo da 
Silva fica na Rua Olinda Elis, 470 
– Campo Grande.

Esporte

Acusação indica árbitro, e Gabigol, do Flamengo, 
vive expectativa de julgamento de efeito suspensivo

BOTAFOGO

ESPORTE

CAMPEONATO DE SURFE

FUTEBOL

o processo de Gabigol 
para obter o efeito sus-
pensivo no Corte Arbi-

tral do Esporte (CAS) ganhou 
mais um capítulo. A acusação 
enviou a documentação e agora 
o atacante do Flamengo aguarda 
a movimentação do Tribunal da 
Suíça para saber se terá ou não 
condição de jogo.

No dia 02 de abril, a defesa de 
Gabriel enviou a documentação 
necessária para abrir o pedido 
de efeito suspensivo. Com os 
documentos foi indicado um dos 
três árbitros que participará do 
julgamento.

O mesmo processo é feito 
pela acusação, que enviou a 
documentação e indicou o seu 
árbitro representante somente 
na última segunda-feira, no 
último dia do prazo estabele-
cido pelo CAS.

O julgamento no CAS fun-
ciona da seguinte forma: três 

árbitros participam do julga-
mento da peça, um indicado 
pela defesa de Gabigol, outro 
indicado pela ABCD (Autoridade 
Brasileira de Controle de Dopa-
gem) e outro pelo CAS, que é 
considerado o presidente da 
mesa.

O representante da defesa é 
inglês e o da acusação é alemão. 
A expectativa é que o CAS indi-
que o seu representante até o 
fim da semana. A partir dessa 
indicação, o julgamento do 
efeito suspensivo pode acon-
tecer a qualquer momento. Não 
haverá data marcada. As partes 
serão notificadas do resultado 
do processo através de um 
comunicado oficial do tribunal.

Todo o processo no CAS 
gera um custo judicial, que 
deve ser dividido entre as par-
tes. Na última semana, a defesa 
de Gabigol foi notificada que 
a ABCD (Autoridade Brasileira 
de Controle de Dopagem) não 

havia pago a sua parte das cus-
tas judiciais. Para não atrasar o 
processo, o atacante pagou o 
que restava.

A defesa acredita que, ape-
sar de estar dentro do prazo, 
houve uma demora significativa 
para a ABCD dar continuidade 
no processo. A defesa mantém 
a expectativa positiva para dar 
condições de jogo a Gabigol e 
espera que o resultado saia até 
o fim do mês de abril.

Na argumentação utilizada 
na tentativa de efeito suspen-
sivo, a defesa pediu atenção ao 
“periculum in mora” (o perigo 
da demora) juntamente com 
“fumus boni juris” (fumaça do 
bom direito). O pedido é que 
o processo seja analisado com 
celeridade, já que uma even-
tual perda de tempo pode fazer 
com que Gabigol cumpra grande 
parte ou até mesmo todo o 
período da suspensão que lhe 
fora imposta.
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“Tudo chega ao fim”, diz Kelly 
Slater após eliminação da WSL

Centro Esportivo Miécimo da Silva abre 
mais de mil vagas gratuitas para atividades 

ABCD indica o representante para o processo no CAS no último dia do prazo; defesa acredita em resolução

Botafogo deve buscar reforço 
para a zaga na janela de 
julho e monitora Yerry Mina

O Botafogo observa o mer-
cado e deve contratar um 
zagueiro na janela do meio de 
2024. De acordo com o jornal 
“O Globo” nesta segunda-feira 
(15/4), o clube monitora o colom-
biano Yerry Mina, de 29 anos, 
atualmente no Cagliari, da Itália.

Não há negociações no 
momento, mas é possível que 
as conversas sejam retomadas 
para a janela de julho. O Bota-
fogo fez uma proposta em julho 
de 2023, mas o acordo acabou 
não acontecendo.

Na ocasião, Mina acenou 

positivamente à oferta alvinegra, 
mas depois recebeu uma pro-
posta considerada irrecusável 
de um clube da Arábia Saudita. 
Posteriormente, a negociação 
não avançou e ele se transferiu 
para a Fiorentina.

Mina fez somente sete jogos 
pela Fiorentina e, em feve-
reiro, se mudou de graça para 
o Cagliari, onde tem sido titu-
lar. Pelo novo clube, com o qual 
tem contrato apenas até junho 
de 2024, o colombiano fez nove 
jogos.

Neymar causou polêmica, 
na terça-feira (16/4), ao 

comentar um post que defendia 
Mbappé sobre fama de mau-ca-
ráter do francês. “Baba ovo de 
gringo”, escreveu o brasileiro. 
Confira o post logo abaixo.

O lance se tratava de Mbappé 

ajudando o zagueiro Araújo, 
que estava com câimbras. O 
momento ocorreu na partida 
de ida entre PSG x Barcelona, 
na quarta passada (10/4), válida 
pela ida das quartas de final da 
Champions League.

Neymar polemiza ao 
comentar post sobre Mbappé: 

“Baba ovo de gringo”


